

リレー連載

## 「いじめ」に思う

—ドーナツと合唱コンクール 2/3—

吉成 タダシ (ストーリーライター)



ピンチをチャンスにしたい

「人間で『バクダン』そのものだよね。ちょっと操作を間違つたら、いろんな形で『バクハツ』するもんね」とドキッとする言葉がつづられた生活ノートは、次のように続いていました。

「でも、『バクダン』は配線を変え、安全なようにすることもできると思う。だから『バクダン』その

ものの人間も変わることができるんだよ。私もかなり自分で変わったと

思う。私の配線を教えてくれるのは、私にとって大切な友だちのような気がする。でもまだ自分の嫌なところがある。そこは自分で変えないとダメだって思っている。クラスのみんなが、自分や友だちのあまり良いとは言えないところを見つけて、配線し直さないとダメなよう気がする。私は絶対に『true friends』になれると思う。

そう思いたいだけかもしれないけど、でも何かつらいことがあったら思い浮かべる言葉がある。一つは『不要なものなんてこの世に生まれてこない。みんな必要だからここにいる』。もう一つは『神様はその人が越えられる時しか用意していなさい』。二つとも小学生の時に知つた言葉。『神様は…』は、去年だったかな、離任式の時にある先生が言つていた。必要だから、このクラスのメンバーで、私たちには乗り越えられる。でも私たち次第。今日はみんなで団結するはずが、バラバラになってしまった。

「三時って、今朝じゃないか」「うん。お母さんに起きてもらって、材料買ひに行って、一緒に作つてもらつた」「じゃあ寝てないんじやつづきました。

あつたけど、今日の出来事を『後悔』

の形ではない形で記憶に残せるよう

にしたい。『ピンチはチャンス』って

のことかも。今はピンチだけど、

みんなが分かり合えるチャンス。違

うかなあ…? 明日にならないと分か

ないけど、『tomorrow』は「明るいday」だから。何度日が落ちても、

明日は光に満ちている」

「みんなに…」と登校してきた

アツミ

職員室で生活ノートをむさぼるように読んでいた私は、ふと背後に

人の気配を感じました。「先生…」と呼ぶ声に振り返つてみると、そこにはアツミが立つていました。不安

な気持ちでいっぱいだつただけに、

アツミの顔を見た時、驚きとうれしさと、「よく来た!」という気持ち

が瞬間にわき起こり、私はつい、ホロリとしてしまいました。「よく来

た、本当によく来た!」胸がいっぱい

の中、彼女は次に、意外な一言を発したのです。

「みんなにドーナツ作つて來た

んですけど…」「えつ?どうして?」

慌てて問い合わせる私に、「途中でいなくなつたりして、みんなに迷惑かけたなと思つて…」「そんなの、いつ作つたの?」「昨日の晩」「何時?」

「三時ぐらい」ますます驚く言葉がつづきました。

「三時って、今朝じゃないか」「う

ん。お母さんに起きてもらって、

材料買ひに行って、一緒に作つてもらつた」「じゃあ寝てないんじやつづきました。

ない?」、そんな私の問いかけなど意味がないかのよう、アツミは、聞いてきました。

「うん…。いつみんなに食べても安心した面もちで家路へとついていました。

「うん…」「じゃあ四時間目に食べてもらおうか? それでその時に、

みんなにいろんなこと話してみよう。なつ!」「うん!」

遅れて登校してきたアツミを、

クラスは自然に受け容れました。

ただただ自然に受け容れ、四時間目は、アツミからの言葉ではじま

りました。

「昨日はごめんね。ドーナツ

作つて來たんだけど、みんな食べてくれる?」

みんなに一つずつ配つていくアツ

ミの姿。そんなアツミにお礼の言葉を返しながら、ドーナツをつまんでいくクラスのみんなの姿。それにも重なる、みんなからのメッセージ。

「ドーナツありがとう」「明日は優勝しようね」「うん:優勝もいい

んだけど、私ね、もう優勝なんてど

うでもよくなつた。みんなが仲良く揃つて歌えたら、もうそれでいい

「優勝なんてどうでもいい」ドラ

マやマンガの中でドラマチックに使われることがあります、このときばかりはみんなが心の底からそ

思えた氣がしました。要は、みんなが揃つて、心の底からの歌声が出せ

るかどうか。それさえあれば、何

つまり三年A組にとつて、合唱コン

クールはもうすでに大成功となつて

いたのでした。その日、生徒たちは、

安心した面もちで家路へとついていました。

「うん…。いつみんなに食べても、

みんなが分かり合えるチャンス。違

うかなあ…? 明日にならないと分か

ないけど、『tomorrow』は「明るいday」だから。何度日が落ちても、

明日は光に満ちている」

ドramaが現実に

いよいよ合唱コンクール当日。二年、一年と進んでいき、とうとう三年生の出番となりました。他のクラ

スの見事な合唱。合唱だけではなく、凝らされていた工夫も目を見張るばかりでした。いずれのクラスも、みんなが力の限りの声

「さすが三年生!」といった出来映りました。

「昨日はごめんね。ドーナツ

作つて來たんだけど、みんな食べてくれる?」

みんなに一つずつ配つていくアツ

ミの姿。そんなアツミにお礼の言葉を返しながら、ドーナツをつまんでいくクラスのみんなの姿。それにも重なる、みんなからのメッセージ。

「ドーナツありがとう」「明日は優勝しようね」「うん:優勝もいい

んだけど、私ね、もう優勝なんてど

うでもよくなつた。みんなが仲良く揃つて歌えたら、もうそれでいい

「優勝なんてどうでもいい」ドラ

マやマンガの中でドラマチックに使われることがあります、このとき

ばかりはみんなが心の底からそ

思えた氣がしました。要は、みんなが揃つて、心の底からの歌声が出せ

るかどうか。それさえあれば、何

通り

現してしまつた子どもたちの生活

ノートには、私がかみしめなければ

ならない言葉が切々とつづられてい

ました。

(つづく)